



「月はどのように見えますか」

副校長 小林 資郷

最近、私が楽しみにしているのが「月見」です。夕方見えるダイナミックな月、夜中に見える白く輝く月、早朝見える幻想的な月、時と場所によって見える姿が様々で、外に出ると月がどこにあるのかつい探してしまいます。日本では古来より月にはウサギがいてお餅をついているように見えると言われていました。では、世界中の人たちも同じように見えているのでしょうか？調べてみたら、南ヨーロッパの人たちには「大きなハサミをもったカニ」、アラビアの人たちには「吠えているライオン」、インドや南アメリカの人たちには「ワニ」、そして北ヨーロッパの人たちには「本を読むおばあちゃん」に見えるのだそうです。国や地域、文化によって月の見え方も様々なのですね。

先日、6年生の学習の中で「SDGs(エスディージーズ)」を取り上げていました。SDGsとは、国連サミットで採択されたもので、持続可能な社会の実現に向け、世界中にある課題を、世界のみんなで協働し、そう遠くない未来である2030年までに解決していこうという17の目標のことです。日本は「産業と技術革新の基盤をつくろう」や「質の高い教育をみんなに」等の評価が高く、「ジェンダー平等を実現しよう」「つくる責任つかう責任」「気候変動に具体的な対策を」等に関しては最も低い評価を受けています。SDGsの目指す「誰一人として取り残さない社会の実現」に向け、今、世界では多様性を認めることが求められています。すべての人のものの見え方、考え方を尊重し、協力し、課題解決を図れる教育を学校でも目指していきます。

さて10月の大きな行事に「運動会」があります。日本で初めて運動会が開催されたのは1874(明治7)年、東京、築地の海軍兵学寮で催された「競闘遊戯会(きょうとうゆうぎかい)」とされています。また1878(明治11)年に札幌農学校(現北海道大学)で行われた「力芸会(りきげいかい)」では、障害物競走やパン食い競争等の種目がすでに行われていたそうです。昔から体を鍛えることを主眼としながらも、楽しむことを忘れない大切な行事であったことが伺えます。

皆さんは、運動会にどのような思い出がありますか。私は体を動かすことは大好きでしたが、徒競走では一番がとれないことに正直、運動会を楽しめない時期もありました。しかし、とてつもなく足の速い友達の凄さを認めたことで楽になりました。また、みんなで一致団結して頑張った組体操や応援団の経験は生涯忘れられない楽しいものになりました。何を頑張るのか、何を楽しむのかは、みんなそれぞれ違って良いのではないのでしょうか。先日、表現を担当するある先生が「運動が苦手な子供もおもいきり楽しめる表現運動にしたい。」と意気込み、日々、子供たちの成長ぶりを笑顔で語っています。運動の得手不得手に関係なく、この行事を通して、友達と協力して成し遂げる楽しさを味わい、楽しく運動できる気持ちを育てていこうと思います。

最後になりましたが、本年度は熱中症対策のため、児童全席にテントを設置することにしました。運動会の運営に際し、PTA役員の皆様をはじめ、地域、保護者の皆様にも、大変お世話になることと存じます。重ねて、ご協力の程、宜しく願いいたします。

10月の行事予定



| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|------|-------------------------------|--|---|---------------------|---|--|
| 9/29 | 9/30 児童集会 | 1 都民の日 | 2 安全指導 紺帽始 | 3 色覚検査4年 (3組) | 4 色覚検査4年 (1組・2組) 朝遊び 避難訓練 | 5 |
| 6 | 7 全校朝会 委員会活動 (テント張り) | 8 全学年5時間授業 (運動会会場準備) (6年係打ち合わせ) | 9 特別時程 全学年4時間授業 (区教員研究会) | 10 運動会 児童応援日 | 11 朝遊び (保護者応援日前日準備) | 12 土曜授業日 運動会 保護者応援日 |
| 13 | 14 スポーツの日 | 15 運動会 予備日 | 16 全学年4時間授業 (校内研究日) ※5年2組のみ5時間目に 研究授業 | 17 セーフティ教室2・5年 | 18 たてわり班活動 読書旬間終 (9/24~) | 19 |
| 20 | 21 児童集会 クラブ活動 | 22 | 23 全学年4時間授業 (校区別協議会) | 24 | 25 朝遊び 1・2年生活科見学 4年ガイドヘルプ・点 字体験 | 26 |
| 27 | 28 音楽朝会 委員会活動 | 29 5年5時間授業 5年岩井移動教室説明会 | 30 特別時程 全学年4時間授業 (就学時健康診断) | 31 歯磨き指導2年 | 11/1 朝遊び | 2  |

生活目標 《安全に生活しよう》

生活指導部

10月の生活目標は、「安全に生活しよう」です。学校での安全教育は、「生活安全」、「交通安全」、「災害安全」の三領域を教科や特別活動、朝や帰りの会などを通して指導しています。

最近では、インターネットを安全に使用するためのリテラシーが子どもたちを守るためにとても重要になっています。学校では、道徳の学習や10月のセーフティ教室(5年生)などで繰り返し指導をしています。練馬区内の小学校でも、実名の誹謗中傷をネット上に書き込んだり、トラブルの様子を勝手に動画で撮影して友達に拡散したりするなどのトラブルが実際に起きています。お子さんが被害に遭わないだけでなく、加害者になってしまうことがないように、ぜひご家庭でも、繰り返し話し合ってください。

